

Alcaldesa Denisse Sánchez

Con Moroleón detrás, "yo no me puedo acobardar"

AVELINA GUEVARA - PAG. 4

Alma Denisse Sánchez

“No puedo acobardarme, tengo 47 mil personas atrás de mí”

La alcaldesa de Moroleón, Guanajuato, postulada por Movimiento Ciudadano tras el asesinato de su madre en mayo de 2021, señala que “hay gente molesta” que la amenaza porque ya erradicó extorsiones y homicidios

AVELINA GUEVARA

GUANAJUATO

Aun año de asumir el cargo de presidenta municipal de Moroleón, Guanajuato, Alma Denisse Sánchez Barragán calificó su gobierno de cercano a la ciudadanía, pues aseguró que hay un hartazgo en los moroleonenses por los políticos de siempre.

“No me voy a cansar de mencionarlo y decirlo: es necesario que hoy, no solo nosotros, cada uno de ustedes que nos ven y escuchan se involucren, porque estamos hartos de los mismos políticos rateros, mentirosos, egoístas, que solo ven por ellos, todos estamos cansados, por eso estamos aquí”, apuntó.

En entrevista con MILENIO, Alma Denisse habló sobre su trabajo al frente de la administración municipal, cargo que asumió el 10 de octubre de 2021.

Movimiento Ciudadano la designó como su abanderada en sustitución de su madre, Alma Rosa Barragán, quien fue asesinada el 25 de mayo de 2021 en pleno acto de campaña.

Entre lágrimas, recuerda las enseñanzas de su madre, con quien, dice, vivió una infancia difícil y llena de carencias.

“Alma Barragán tuvo una niñez muy difícil al lado de una gran mujer, entonces, todas esas carencias, esas humillaciones y necesidades, siempre al lado de esa gran persona, me hicieron ver la vida distinta”, dijo.

“La ciudadanía tiene miedo”

La alcaldesa reconoció que la ciudadanía no quiere involucrarse en la política por miedo.

“Mi mamá se lanza a la candidatura y la asesinan, tristemente, fue el punto donde te enojas y dices: esa es la realidad que vivimos todos, esto es el porqué los ciudadanos no se quieren involucrar, por miedo, amenazas y acoso, entonces dejamos nuestro país en manos de los de siempre, por eso es que decidí, con esa bandera y con todo lo que yo tenía, seguir el legado de una gran mujer que en verdad se iba a involucrar como tiene que ser”, aseguró.

Alma Denisse reconoció que la seguridad es el tema más complicado que enfrenta su administración, aunque dijo que ya erradicó algunos delitos de alto impacto.

“El asunto de seguridad fue muy importante y, aparte de difícil, doloroso y muy sensible; el tema de mi mamá fue visible pero era una situación que vivíamos todos los días: eran balaceras, llegaron a morir dos menores por balas perdidas, en el evento de mi mamá hubo menores heridas... nos extorsionaban y secuestraban, ese fue uno de los temas más complicados, enfrentarlos, sabiendo que podía haber un riesgo, pero ya no podemos permitir por miedo que eso avanza”, afirmó.

Reconoció que erradicar las extorsiones y homicidios en Moroleón le ha costado ser víctima

de amenazas constantes.

“El punto aquí es que hay que saber cómo enfrentarlo y hay que saber hacerle frente, no acobardarnos y mucho menos hoy, que si yo me acobardo están detrás de mí 47 mil habitantes y no puedo y no lo voy a hacer, ese tema siempre ha existido, lo comenté porque me lo preguntaron. ¿Por qué está el amedrentamiento? porque hay personas que el día de hoy no perciben dinero a costa de extorsión, de secuestros, de migente; a esas personas hoy les cuesta dinero el que nosotros estamos aquí”, señaló.

Trabajo en equipo

En honor a su madre, Denisse ha colocado varias fotografías de ella en su oficina de la presidencia municipal, acompañadas de muñecos y otros objetos personales que la recuerdan.

“Si hay un ser humano que en la vida yo amo es a ella, si algo cargo todos los días es el dolor de no tenerla, pero eso no lo voy a cargar con la gente, a veces me da pena llorar, porque han de decir, pero si ya pasó, yo creo que alguien que haya perdido a alguien me

va a entender y se lo dije un día a mi hijo: no porque estemos contentos quiere decir que no la queremos, estamos transformando el dolor en el bienestar de gente que no merece sufrir por tantas cosas, abusos de poder, egoísmos de economías... ya basta, por eso estamos aquí”.

Destacó que el trabajo que realiza al frente de la administración del municipio guanajuatense es en equipo, además se apoya en su hermano, Fernando Sánchez Barragán, y en su esposo.

Alma Denisse declaró que al llegar al cargo encontró abandonado el trabajo por la ciudadanía.

“Es como cuando encuentras una casa abandonada, hecha pedazos, que no tienen ni siquiera la escoba para empezar a barrer,



nos dejaron patrullas ¡en pedazos!, regalaron todo lo esencial para trabajar.

“Me hablan: ‘oye, sabes, están hasta regalando los lápices del DIF y el papel de baño’, y lo digo con todo mi dolor, no se burlaban de mí, no me lo hacían a mí, se lo hacían a toda la ciudadanía (se lo hicieron) durante muchísimos años, no fueron solo tres años”.

Resaltó que la ventaja de su gobierno es que ella es ciudadana y no política, por lo que aseguró realmente ve por los intereses de los moroleonenses.

“Es la ventaja de trabajar desde un lado empresarial, que ahí no estamos esperando a que terminen los tres años y a ver cómo nos fue, no, aquí un día mi hermano me dijo: el dinero de uno como quiera, pero el de la gente es intocable, es sagrado”.

La presidenta municipal presumió que Moroleón genera bastantes recursos, por lo que en el primer año de su gestión las inversiones que han hecho son con dinero netamente municipal.

“No hemos bajando recursos, hoy todo es ciento por ciento municipal, todas las obras que han visto; no necesariamente tenemos que estar quedando bien para recibir dinero, necesitamos más de la gente de nuestro municipio que de externos y me siento muy orgullosa por eso”.

Aunque dijo que es muy pronto para hablar de las próximas elecciones, Alma Denisse Sánchez Barragán no descartó buscar la reelección en 2024. —

“Encontré una casa abandonada: nos dejaron patrullas ¡en pedazos!, regalaron todo”





La presidenta municipal recibió a MILENIO en su oficina, donde dijo que no descarta la reelección. AVELINA GUEVARA



Ironizan sobre nuevo propuesta de Claudio X. González

Morena critica falta de proyecto en "Unidos"

LÍDER GUINDA pide al empresario dejar de usar a otros para enfrentar a la 4T y que lo haga de frente; es por el fracaso de Va por México, refiere el Presidente López Obrador

• Por J. Chaparro, M. Velázquez y F. Sánchez

La alianza de los empresarios Claudio X. González y Gustavo de Hoyos Walther para enfrentar al proyecto de la Cuarta Transformación en las elecciones presidenciales del 2024 desató este lunes una andanada de señalamientos por parte del Ejecutivo federal, el líder nacional de Morena y una de las aspirantes, Claudia Sheinbaum, quienes cuestionaron e ironizaron sobre este proyecto.

En su conferencia matutina, el Presidente Andrés Manuel López Obrador minimizó a la nueva organización que buscan crear el expresidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos, y Claudio X González, a la que denominaron "Unidos", ante lo que calificó como un fracaso de Va por México.

"Ahora, Claudio X. González está llamando a una nueva alianza, que se llama Unión, Unidos. O sea, es la UFC: Unidos Fuerza Conservadora, ya no es Va por México, ni la de la Corrupción por México; ¿o cómo se llamaba la otra? Mexicanos por la Corrupción", dijo, en tono de broma.

El Presidente se refirió a esta nueva asociación de sus opositores, luego de declarar que su ocupación principal, como mandatario, es que haya condiciones sociales, económicas y de seguridad para que la población lleve a cabo sus actividades con total tranquilidad, aunque, dijo, no se debe perder de vista la parte política de sus oponentes.

"Claro que es un ojo al gato y otro al garabato, porque tenemos que estar viendo cómo se están peleando en el mundo. Si estamos informados luego qué cosa hacen los conservadores aquí, sin necesidad de estarlos espiando", señaló, en referencia a las acusaciones de que la Secretaría de la Defensa Nacional había adquirido equipo para realizar espionaje.

López Obrador aseguró que su mayor preocupación es la correcta aplicación de los programas sociales que lleva a cabo su administración, que incluye a adultos mayores, estudiantes, jóvenes, Sembrando Vida y el sistema nacional de refinerías.

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, también se refirió al tema y consideró bueno que Claudio X. González dé más la cara y "deje de utilizar" a otros personajes para enfrentar al proyecto de transformación encabezado por el Presidente López Obrador.

En conferencia de prensa, sostuvo que, si el empresario desea competir en las urnas, lo haga de manera directa y deje de utilizar a "el Alito, el Marquito y otros que en nada le ayudan".

El líder partidista anunció que, como parte de los trabajos de su partido con miras al 2024, la próxima semana se reunirá con todos los líderes de sus comités estatales para crear una organización única que les garantice el triunfo en las elecciones que se realizarán ese año.

Quien tampoco dejó pasar la oportunidad para hacer señalamientos sobre "Unidos" es la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, quien en conferencia afirmó que la oposición "no tiene un proyecto ni propuestas definidas para el país".

"En realidad no tienen proyecto, no tienen ideología, no tienen propuesta para el país, lo que tienen es que están contra el Presidente de la República, eso es lo que los une. Por eso digo que: ya fue por México. Cada vez se hace más conservador el grupo conservador", dijo.

EL DATO

A DIFERENCIA de la anterior plataforma, la nueva atenderá temas de salud, seguridad, educación, mujeres, democracia, medio ambiente, energías limpias, empleo y seguridad social.





Foto:Cuartoscuro

DE IZQ. a der.: Claudio X González, Argelia Núñez, Gustavo de Hoyos y Beatriz Pagés Llergo, en conferencia de prensa de Sí por México, en octubre de 2021.

